

FOTO: ESPECIAL



SUCESOS MENORES

PROTESTA POR CLIMA

En el Istmo de Tehuantepec, Oaxaca, pobladores quemaron urnas, en protesta al no recibir ayuda, tras el paso de Agatha.

POR DIANA MARTÍNEZ Y LISBETTE R. LUCERO

#ELSALDO

COMICIOS SUMAN 30 DENUNCIAS

FISCALÍA ESPECIAL REPORTÓ, ADEMÁS, 243 INCIDENTES EN ENTIDADES. EN OAXACA, QUEMAN URNAS

La jornada electoral de este domingo se realizó en calma, aunque no faltaron los incidentes, como las denuncias y detenciones por presunta compra de votos o la difusión de fake news, aunque el acto más relevante fue la quema de urnas en el Istmo de Tehuantepec, Oaxaca.

Aunado a ello, la Fiscalía Especializada en Materia de Delitos Electorales (Fisel) recibió una denuncia del ámbito federal en la jornada de este domingo. De acuerdo con la institución, ésta se suma a las 29 que se registraron en el proceso electoral.

En su cuenta de Twitter, la Fisel, encabezada por Agustín Ortiz, informó que los Servicios de Atención Ciudadana tuvieron conocimiento de 243 hechos relacionados con posibles delitos, pero no dio más detalles.

Por la mañana, se dio a conocer que en Lerdo, Durango, fueron detenidos cinco militantes de Morena, quienes presuntamente llevaban dinero y la lista electoral.

11.7

MILLONES DE ELECTORES, EN EL PADRÓN.

Una situación similar, se vivió en Ciudad Victoria, Tamaulipas, donde fue detenido Dámasc Anayo, secretario de Desarrollo Rural en el municipio, cuando transitaba en una camioneta, con dinero en efectivo y una lista nominal.

En esta entidad, en Reynosa, un grupo soltó panchallantas,

pero las detectaron antes de que provocaran daños.

En Oaxaca, el robo y quema de paquetería electoral se registró en los municipios de San Juan Guichicovi en la región del Istmo de Tehuantepec, en Santa María Tonameca y San Miguel del Puerto estos últimos ante la falta de apo-

99.8

POR CIENTO DE LAS CASILLAS SE INSTALARON.

OPERATIVO

- Desde el jueves, la Fisel señaló que envió a agentes del MP a los seis estados.
- Ellos trabajaron en coordinación con la Fiscalía General de la República.
- Los delitos electorales pueden ser considerados como estatales o federales, según el tipo de ilícito.

yo para las zonas damnificadas por Agatha.

En Hidalgo, el Instituto Electoral Estatal presentó una denuncia por usurpación de identidad de funcionarios, sobre una persona que intentó realizar actividades a nombre del organismo.

Además, la difusión de noticias falsas en las redes sociales fue una de las constantes, como la información de que en Oaxaca no se instalaron decenas de casillas, o la propagación de encuestas de salida apócrifas.

FOTO: EFE

FOTO: CLARTOSCURO

FOTO: ESPECIAL



QUINTANA ROO

La coalición Va por QR denunció compra de votos.



DURANGO

La alianza PRI, PAN y PRD expresó: 'Hay tiro para el 2024'.



TAMAULIPAS

Un funcionario fue detenido por presunta compra de votos.

Fiscalía registra 243 reportes de posibles delitos electorales



ARATH TOVAR

La Fiscalía Especializada en Materia de Delitos Electorales (dentro de FGR) informó que durante la jornada electoral ha recibido una denuncia del orden federal, la cual se suma a las 29 que se han registrado durante todo el proceso previo al domingo.

Por otro lado, los Servicios de Atención Ciudadana han captado 243 hechos relacionados con posibles delitos electorales del orden local, por lo que fueron canalizados a los estados correspondientes donde hay votaciones.

La fiscalía electoral atiende denuncias en el teléfono 8008337233 y por internet en la página fedenet.org.mx.

La dependencia federal alienta a la ciudadanía a denunciar actos como el alterar, sustituir, destruir y comercializar o hacer uso ilícito de documentos relacionados con el Registro Federal de Electores, Padrón Electoral o Lista de Electores.

El Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) denunció la desaparición de cuatro de sus colaboradores en el estado de Durango.

Se trata de **Alfredo Lara, Gabriel Montes, Víctor Soto y Luis Soto Jáquez**. En comunicado, el partido exigió la rápida actuación de las autoridades y dijo que esto "marca un precedente muy negativo para los procesos democráticos".

La Fiscalía General del Estado de Oaxaca informó que abrió una carpeta de investigación por el asesinato de **Carlos Eduardo López Martínez**, colaborador de la campaña de **Salomón Jara**, candidato de Morena al gobierno estatal, que tuvo lugar en Juchitán de Zaragoza el pasado viernes.

Además de militar en Morena, también ostentaba el cargo honorífico de Enlace de Desarrollo Regional y Bienestar Social del ayuntamiento de **Juchitán con el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec**.

El asesinato ocurrió mientras **López** iba a bordo de su camioneta Toyota color vino, sobre la calle Reforma esquina con Álvaro Obregón, en la Segunda Sección de Juchitán.